

Proyecto de Declaración

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación ...

DECLARA

Declarar de interés de la H.C.D.N. al "11° encuentro nacional de líderes migrantes y el 6° encuentro nacional de lideresas migrantes", organizado por la red nacional de líderes migrantes en Argentina (RNLMA), a realizarse del 27 al 29 de septiembre de 2024 en la ciudad de Maipú, Mendoza.

Adolfo Bermejo
Diputado Nacional
Maipú - Mendoza

FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

La provincia de Mendoza, particularmente Maipú será sede del 11° Encuentro Nacional de Líderes Migrantes y del 6° Encuentro Nacional de Lideresas Migrantes, organizado por la Red Nacional de Líderes Migrantes en Argentina (RNLMA). Esta iniciativa surgió en noviembre de 2014, cuando se realizó el "1° Encuentro Nacional" en la provincia de Neuquén, coincidiendo con el décimo aniversario de la Ley Nacional de Migraciones (N° 25.871).

Estos encuentros se conciben como instancias de formación para el fortalecimiento de dichas comunidades a través de una labor organizativa, comunicacional y pedagógica, dado que muchas personas migrantes desconocen la legislación vigente y, por lo tanto, no pueden defender sus derechos ante situaciones de discriminación en diversos ámbitos, explotación laboral y falta de participación ciudadana, entre otros.

Según el testimonio de los integrantes de la Red Nacional de Líderes Migrantes, uno de sus objetivos principales es constituirse como un "sujeto colectivo" dentro de la Política Migratoria del país, velando por el cumplimiento pleno de la Ley Nacional de Migraciones N° 25.871. De manera especial, buscan garantizar el ejercicio del derecho consagrado en su Artículo 4°: "El Derecho a la Migración es Esencial e Inalienable de la Persona, y la República Argentina lo garantiza sobre la base de los principios de Igualdad y Universalidad".

Asimismo, la Red Nacional de Líderes Migrantes resalta su mayor fortaleza: la diversidad cultural. Esta red agrupa a personas de 17 orígenes nacionales, que hablan 12 idiomas distintos y están presentes en 24 ciudades y 14 provincias. Esta pluralidad es su mejor aporte para fortalecer una verdadera democracia, con inclusión y equidad, tal como lo establece nuestra Constitución Nacional.

Este importante evento reunirá a más de 300 referentes de diversas comunidades migrantes para debatir los desafíos y oportunidades que enfrentan en el país, compartir experiencias y fortalecer sus acciones en favor de la inclusión y la integración social.

Durante los tres días del encuentro, se llevarán a cabo una serie de actividades como talleres, paneles de discusión y espacios de intercambio, donde los participantes abordarán temas como el acceso a derechos, las políticas públicas migratorias, la lucha contra la discriminación y el empoderamiento de las mujeres migrantes.

Por todo lo expuesto, solicito el acompañamiento de los/las legisladores/as de esta Honorable Cámara de Diputados del presente proyecto de declaración.

Adolfo Bermejo
Diputado Nacional
Maipú - Mendoza